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建立社区公寓式养老新模式
———访市政协委员、河南信锐医药有限公司董事长管学军

“今年的《政府工作报告》中提出，我
市要发展康养产业。 重点谋划和打造生
命健康服务业、 生命健康制造业和健康
农业三大板块，构建“医、药、养、健、游”

五位一体产业链， 谋划建设国家生命健
康产业创新示范区， 争创国家级康养产
业试点市。 引进社会力量建设一批规模
化、连锁化养老机构，推动老年人日间照
料中心等社区养老服务机构建设。 我觉
得这个提法很好， 能够将康养旅游与养
老问题相结合。 ”市政协委员、河南信锐
医药有限公司董事长管学军在接受记者
采访时说。

管学军介绍， 他在今年的两会期间
带来了一份关于《整合医药资源及国有

闲置资产，建立社区公寓式养老新模式》

的提案， 建议对我市已出台的促进健康
服务、养老、体育产业发展和旅游业改革
的实施意见进行整合，发展集休闲度假、

医疗保健、体育健身、养老服务、生态农
业为一体的康养旅游产业。

作为从事医药行业的委员， 管学军
对《政府工作报告》中提出的提升中医服
务能力，推进中医堂、中医馆建设，踌躇
满志、信心十足。 他表示，他们公司下
一步将结合全市经济发展的大好形势
和《政府工作报告》的精神，紧紧联系企
业的实际情况， 积极率领广大干部职
工，改变经营模式，创新工作思路、管理
手段，打造质量品牌，创建服务品牌，形
成价格品牌， 为我市医药行业的发展再
做新贡献。
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市五届人大一次会议举行第三次大会
信阳市第五届人民代表大会共有代

表
538

名，实到
533

名，符合法定人数。

会议首先通过了总监票人、副总监
票人、监票人名单。 根据选举办法，经过
清点人数、检查票箱、分发选票、画写选
票、投票等程序，会议工作人员统计回收选
票后，大会主持人张国晖宣布：本次选举共
发出信阳市第五届人民代表大会常务委员
会主任、副主任、秘书长、委员选票各

533

张，收回信阳市第五届人民代表大会常务委
员会主任、副主任、秘书长、委员选票各

533

张，发出选票和收回相等，本次选举有效。

选票统计结束后， 总监票人宣读了
计票结果。随后，张国晖宣布：乔新江当选
为市五届人大常委会主任，李群茂、詹玉
锋、郑志强、熊静香、杨明忠、严谨当选为

市五届人大常委会副主任，胡海华当选为
市五届人大常委会秘书长，王健等

40

名
同志当选为市五届人大常委会委员。代表
们以热烈的掌声对他们的当选表示祝贺！

会议表决通过了市五届人大法制
委员会组成人员名单、市五届人大财政
经济委员会组成人员名单。

在全场人大代表的见证下，新当选的
市人大常委会组成人员和表决产生的市人
大两个专门委员会组成人员在大会主席台
前整齐列队，面向国徽，进行宪法宣誓。 领
誓人乔新江左手抚按《中华人民共和国宪
法》，右手举拳，诵读誓词。 其他宣誓人右
手举拳，高声跟诵誓词：“我宣誓：忠于中华
人民共和国宪法，维护宪法权威，履行法
定职责……”诵完誓词，大家依次郑重报上
自己的姓名，会场再次响起热烈的掌声。

市五届人大一次会议第四次大会进行大会选举
信阳市第五届人民代表大会共

有代表
538

名，实到
532

名，符合法
定人数。

根据选举办法， 经过清点人数、

检查票箱、分发选票、画写选票、投票
等程序， 会议工作人员统计回收选票
后，大会主持人乔新江宣布：本次选举
共收回市人民政府市长、市人民政府副
市长，市中级人民法院院长，市人民检
察院检察长选票各

532

张，收回选票数
和发出选票数相等，本次选举有效。

选票统计结束后，总监票人宣读
了计票结果。 根据大会选举办法和计
票结果，乔新江宣布：尚朝阳当选为
市人民政府市长，李湘豫、王新会、张
明春、李正军、胡亚才、邵春杰、邵华

当选为市人民政府副市长，张新中当
选为市中级人民法院院长，郭国谦当
选为市人民检察院检察长。 按照有关
法律规定，选举产生的市人民检察院
检察长，须报经省人民检察院提请省
人大常委会批准。

随后，本次会议上新当选的国家
工作人员到大会主席台前整齐列队，

面向国徽，进行宪法宣誓。 领誓人尚
朝阳左手抚按《中华人民共和国宪
法》，右手举拳，诵读誓词。 其他宣誓
人右手举拳， 高声跟诵誓词：“我宣
誓：忠于中华人民共和国宪法，维护
宪法权威，履行法定职责……”

读完誓词， 大家依次郑重报上
自己的姓名。 会场再次响起热烈的
掌声。
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让孩子更好地学习，我们责任重大
———访市人大代表、信阳市五中校长罗德勇

“从教育优先发展战略， 到继续
实施第三期学前教育行动计划，再到
全面改薄、义务教育扩容、寄宿制学
校建设、 义务教育均衡发展等方面，

《政府工作报告》 对全市教育事业在
2017

年的工作部署很全面。 想要做好
这些工作、完成这些任务，作为来自基
层教育战线的代表，我既深受鼓舞又感
责任重大。”市人大代表、信阳市五中校
长罗德勇在接受本报专访时说。

市五中是我市中心城区义务教
育阶段唯一一所上规模寄宿制学校，

对于寄宿制学校建设，罗德勇很有体
会。他认为，信阳是劳务输出大市，必然
会产生子女留守现象，寄宿制学校的建
设就很有必要，也有很多工作可做。 他
表示，对于留守孩子来讲，从初中开始
住校纳入寄宿制教育，是利大于弊的。

对于义务教育均衡发展，罗德勇

表示， 上级要求，

2018

年之前要全部
通过义务教育均衡发展的省级检查
验收，这对于我市教育的发展是一个
良好的机遇。 目前，我市已经有部分
县区率先通过验收， 没有通过验收
的，要借着这个东风，增强师资力量
配备，改善学校的办学条件，推动提
升全市总体办学水平，让孩子有一个
更好的学习环境。

作为一名校长， 罗德勇代表关心
的最多的是教育方面的问题， 比如进
一步改善义务教育阶段办学条件、增
强师资力量等。此次大会，他带来了关
于校园安全的建议。他认为，这一问题
的解决， 需要全社会的共同努力。 比
如，交警部门应增加和规范校园周边
的交通设施，以减少交通拥堵和交通事
故的发生； 食药监部门也应主动作为，

切实保障校园周边食品安全； 而水利
部门可在水塘等水域设置水深标线，

起到提醒和警示作用。

本报记者杨长喜

发挥“信阳舰”最强战斗力
———访市人大代表、海军信阳舰政委张培桐

“此次受邀参加市五届人大第一次
会议，听取尚朝阳市长所作《政府工作
报告》，我对过去

5

年信阳发展的成绩感
到震撼， 未来信阳

5

年的发展目标令人
鼓舞。我们一定要在信阳未来

5

年发展
目标的激励下，把握好‘信阳舰’的建
设，发挥好‘信阳舰’最强战斗力。”市
五届人大一次会议解放军武警代表团
海军信阳舰政委张培桐接受记者采访
时说。

“虽然我一直在舰上工作生活，但

这次亲身感受到老区人民对部队的关
心，对军队战斗力的关心和支持，也亲
身感受到了信阳市委、市政府对军队改
革的拥护和支持，看到了信阳双拥共建
的美好成果。我们肩负着党和人民赋予
的特殊使命，要为建设强大国防、实现
伟大的‘中国梦’‘强军梦’作出应有的
贡献。”张培桐说。

张培桐告诉记者，自
2015

年
3

月
7

日
“信阳舰”入列以来，已经出海

387

天，总
航行

43000

多海里， 相当于环绕地球两
圈。虽然长期远离大陆，在海洋上远航，

舰上官兵们活动场地受限，海上生活单
调，但官兵会利用业余时间在飞行甲板
上开展多种多样的文体活动，不但丰富
了生活，而且提高了团结作战的能力。

“感谢信阳市委、 市政府对‘信阳
舰’的关心，我们虽然作为信阳

1.89

万平
方公里之外的流动土地，但我们全舰官
兵一直牢记信阳父老乡亲的嘱托，扎实
搞建设，把全部的精神和精力投入到工
作当中。”张培桐坚定地说，请信阳的家
乡父老们放心，他们不会辜负大家的期
待，一定会按照更高水平、更高质量的
标准完成各项工作任务。

76岁的新代表

“俺们村里也在积极调整产业结
构哩！具体说来，就是建‘三园’：农业
调整建菜园，林业调整建果园，新农村
规划建庄园。”王振发是一名新当选的
市人大代表，

6

月
4

日上午，淮滨县代表
团审议《政府工作报告》时，这位

76

岁
的新代表话一出口，便赢得满堂喝彩。

声如洪钟、 热情洋溢、 出口成
章，十几分钟的精彩发言，让自称年
龄最大、文凭最低的王振发“俘获”

不少粉丝，有记者举起“长枪短炮”

拍个不停， 还有记者闻讯赶来预约
采访， 而在场的代表们则纷纷感慨
“高手藏在民间，方法就在基层”。

做得好，才能说得好。自
1993

年当
选淮滨县栏杆街道王湾村支部书记
以来，王振发在村里有口皆碑，贡献
不小。过去村里贫困落后，“一眼老井
不出水，一缸粗粮难顾嘴；土路难走
满身灰，土坯草房漏雨水”的顺口溜

就是真实写照。

如今，王湾村摇身一变，成了村美
民富的美丽乡村。村里土地松散，水源
丰富，多次外出考察后，王振发开始带
领乡亲们建菜园，种植蔬菜，大大提高
了村民的收入。过去，村里沟塘堰塞边
种满了杨树，不仅经济价值不高，还与
庄稼争水争肥， 王振发又动员乡亲们
建果园，桃子、李子、柿子、梨，一到季
节，满村果香。全村

7

个村民组，

1200

多
人，全部搬入新居，美丽乡村建设让家
家户户成了庄园。

王湾村美了、富了，邻村的群众可
羡慕坏了。几年前，东乡村村民主动要求
王振发当他们村的党支部书记，也带领他
们富起来。于是，“七旬老汉真能干，俩村支
书一人担”成了两村村民交口称赞的事。

王振发当过市劳动模范、 获评过
“信阳好人”，能够当选市人大代表，他
格外激动。 他说：“我是代表乡亲们来
的，有义务让大家听听农民的呼声，知
晓农村的变化。”

本报记者马依钒付宇峰


